DEPARTAMENTO DE AMÉRICA DEL NORTE

Coordinador: Dra. Anabella Busso

Presentación

La tarea de seguimiento y reflexión de los vínculos de Argentina con Estados Unidos en el período agosto 2007 / agosto de 2008, realizada por los miembros de Departamento de América de Norte del IRI, es presentada a través de tres artículo y una cronología.

El trabajo de María Eva Pignatta aborda la problemática de la actual relación entre populismo y política exterior en la América Latina de nuestros días y aclara cómo este fenómeno es percibido desde Estados Unidos y afecta al vínculo bilateral con Argentina. Recorre los últimos aportes teóricos/conceptuales al respecto y, a través de dicho análisis, valora la importancia de realizar una lectura menos ideologizada que nos permita entender lo que ocurre en nuestra región en un "clima de época" alejado del Consenso de Washington.

Por su parte, Anabella Busso se concentra en la dimensión política de las relaciones bilaterales Argentina Estados Unidos durante el período en estudio. A los efectos de un análisis más detallado enfatiza las variaciones -idas y vuelta- que se han dado tanto en la última etapa del gobierno de Néstor Kirchner como en lo que va del gobierno de Cristina Fernández, haciendo especial referencia al impacto de la política doméstica sobre la política exterior en general y los vínculos con Estados Unidos en particular.

El aporte de Nora Luzi se focaliza en la dimensión económica del vínculo bilateral a lo largo del último año. Analiza en detalle el estudio de las variables económicas, especialmente comercio e inversión, y las conecta con el marco político vigente donde también destaca la influencia de las condiciones domésticas sobre las acciones externas de nuestro país.

Finalmente, Maria Soledad Manassero y Juan Cruz Tisera, aportan al departamento con la elaboración de la cronología que, como resulta obvio, es un guía básica y sumamente útil para las investigaciones de seguimiento de relaciones bilaterales.

1

Instituto de Relaciones Internacionales (IRI) - Anuario 2008

En el marco de libertad que caracteriza nuestra tarea los distintos artículos reflejan las diversas opiniones de los autores. Sin embargo, una lectura detallada de los mimos permite encontrar numerosos elementos en común que contribuyen a la identificación de tendencias que, creemos, son y serán muy importantes para la comprensión de las relaciones argentino-americanas de nuestros días.

La coordinación